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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TOMA DE PROTESTA CONSEJERÍAS 
 
RINDEN PROTESTA TRES CONSEJERAS ELECTORALES DEL IEEQ 
En sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se llevó a cabo la toma 
de protesta de Martha Paola Carbajal Zamudio, Violeta Larissa Meza Lavadores y Alma Fabiola Rodríguez 
Martínez como consejeras electorales de este organismo para el periodo 2024-2031. Lo anterior, de 
conformidad con las designaciones realizadas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), a 
través del acuerdo INE/CG2243/2024. Al dar la bienvenida a las tres consejeras, la consejera presidenta del 
IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que se suman a un Instituto consolidado, que a lo largo de su historia ha sido 
referente nacional como una institución con enfoque de derechos humanos, innovadora en sus procesos y que 
garantiza los derechos político-electorales de todas las personas. “La ciudadanía queretana exige instituciones 
electorales sólidas, como el IEEQ, que superen exitosamente todos los retos a los que se enfrenten, que tengan 
como fuerza fundamental personas congruentes con los valores democráticos, la experiencia y conocimiento 
para lograr una sociedad más justa, pacífica e inclusiva”, afirmó. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes 
destacó la solidez institucional basada en un equipo técnico con experiencia en la materia. “Las felicito, están 
sentadas aquí con nosotros los tres mejores perfiles de un proceso de selección bastante complejo, y el 
resultado es lo que merecen las instituciones electorales”, agregó. De igual manera, la consejera Karla Isabel 
Olvera Moreno celebró la designación de tres mujeres que sumarán al trabajo del organismo. “Me da mucho 
gusto darles la bienvenida y decirles que cada persona que integramos este Instituto las recibimos con la idea 
de seguir consolidando la democracia en el estado”, expresó. El consejero Daniel Dorantes Guerra señaló que las 
contribuciones de las personas son las que dejan huella en las instituciones. “Con su llegada y una visión 
renovada, continuará el trabajo de este instituto que, durante muchas décadas, lo ha hecho muy bien; ustedes 
asumen este reto, que nos va a permitir seguir avanzando en la mejora de nuestra institución”, resaltó. La 
consejera Martha Paola Carbajal Zamudio indicó que la encomienda es seguir fortaleciendo la democracia.  “Es 
para mí un honor asumir esta responsabilidad, hoy me sumo como consejera a un Instituto con más de 28 años 
de experiencia, fuerte y con historia, con personas servidoras públicas expertas en organizar elecciones, 
imparciales y transparentes, a la altura de la ciudadanía queretana”, dijo. En su oportunidad, la consejera 
Violeta Larissa Meza Lavadores reconoció la labor dinámica e innovadora del Instituto. “Al rendir protesta, una 
servidora no solo se compromete a respetar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la 
Constitución Política del Estado de Querétaro y las leyes que de ella emanen, sino a continuar desempeñándose 
de manera irrestricta bajo los valores y principios rectores de la función electoral”, sostuvo. La consejera Alma 
Fabiola Rodríguez Martínez consideró que son tiempos memorables porque las mujeres están accediendo a 
cargos públicos en un contexto de paridad. “Llego acompañada de la historia de muchas mujeres que, desde el 
siglo pasado, anhelaron ser visibles y formar parte en las decisiones. Hoy me congratulo al formar una 
institución que cuenta con todos los elementos para sumar a la democracia”, añadió. Las representaciones de 
los partidos políticos reconocieron el mérito personal de las consejeras entrantes, a quienes desearon el mejor 
de los éxitos y un trabajo apegado a los principios de la función electoral. Además, coincidieron en la 
importancia de que más mujeres integren el órgano superior de dirección del IEEQ. La sesión contó con la 
participación del secretario ejecutivo del colegiado, Juan Ulises Hernández Castro. (AD 12, DQ 8, CQRO 4, P 2, 
EUQ 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/10/01/rinden-protesta-nuevas-consejeras-del-ieeq/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/10/01/rinden-protesta-3-nuevas-consejeras-del-ieeq/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/rinde-protesta-consejeras-electorales-del-ine-12639391.html 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/10/01/rinden-protesta-tres-consejeras-en-el-ieeq 
 
https://plazadearmas.com.mx/rinden-protesta-nuevas-consejeras-electorales-del-ieeq/ 



MIÉRCOLES 02 DE OCTUBRE DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 2 

https://updateme.news/local/rinden-protesta-tres-nuevas-consejeras-del-ieeq/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/10/01/se-integran-tres-nuevas-consejeras-al-instituto-electoral-de-
queretaro/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=51783 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/10/01/ieeq-incorpora-a-tres-mujeres-como-consejeras-electorales/ 
 
https://andresestevez.mx/magazine/rhumores/item/53664-toman-protesta-tres-nuevas-consejeras-del-ieeq 
 
https://lalupa.mx/2024/10/01/protestan-como-consejeras-de-ieeq-martha-carbajal-violeta-meza-y-alma-
fabiola-rodriguez/ 
 
https://elvespertino.mx/sobremesa/2024/10/mujeres-rinden-protesta-como-integrantes-del-ieeq/ 
 
https://elregionaljoven.com/2024/10/01/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/10/02/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://www.queretarotv.com/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://rrnoticias.mx/2024/10/01/nuevas-consejeras-del-ieeq-tomaron-protesta/ 
 
https://queretaro24-7.com/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://circulonoticias.com/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://aiplay.mx/news/rinden-protesta-tres-consejeras-electorales-del-ieeq/ 
 
https://x.com/ElBlogdePorter/status/1841197229832618381 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-tiene-3-nuevas-consejeras-rinden-protesta-en-consejo-general/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/rinden-protesta-martha-carbajal-violeta-meza-y-alma-rodriguez-como-
consejeras-electorales 
 
LA PARIDAD NO ES UN TECHO, ES UN PISO: IEEQ 
Por Nayeli Hernández 
Al tomar protesta a las tres nuevas consejeras del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con lo 
que la mayoría del Consejo General quedará a cargo de las mujeres, la consejera presidenta, Grisel Muñiz 
Rodríguez, destacó el momento histórico que vive el país con la primera presidenta mujer, lo que se está 
replicando en muchas otras esferas. Aseguró que las autoridades electorales han sido enfáticas en que la 
paridad sea una realidad y “como se dice de manera coloquial, el buen juez por su casa empieza”, por lo que 
desde las instituciones electorales se está enviando un mensaje en este sentido. “La paridad en todo no implica 
un techo para las mujeres, sino que es un piso desde donde se puedan impulsar para que las mujeres pueden 
integrar los órganos colegiados o que la mayoría sea integrada por mujeres, y esto atiende a la lucha histórica 
de las mujeres por la revivificación de nuestros derechos. El que existan mujeres en la toma de decisión, es el 
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resultado de una lucha que han ganado muchas mujeres”, pronunció. Para la consejera Rosa Martha Gómez 
Cervantes, el Consejo General del IEEQ esté conformado en su mayoría por mujeres, es un parteaguas no sólo 
para el instituto sino para todas las autoridades, además de que marca un antes y un después para este 
organismo electoral. “Sin duda es un hecho histórico, ya tenemos autoridades electorales presididas por 
mujeres y en esta ocasión es la primera vez que el Instituto Electoral se preside por muchas más mujeres que 
hombres, entonces es la lucha de la reivindicación de los derechos de las mujeres, eso es el resultado de una 
serie constante de trabajo y de muchas mujeres que vienen atrás de nosotros y que nos han permitido estar el 
día de hoy aquí”, pronunció. Lo anterior fue señalado en el marco de la sesión del Consejo General del IEEQ, en 
la que se llevó a cabo la toma de protesta de Martha Paola Carbajal Zamudio, Violeta Larissa Meza Lavadores y 
Alma Fabiola Rodríguez Martínez como consejeras electorales de este organismo para el periodo 2024-2031. 
Esto de conformidad con las designaciones realizadas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
(INE), a través del acuerdo INE/CG2243/2024. Al dar la bienvenida a las tres consejeras, la consejera 
presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que se suman a un Instituto consolidado, que a lo largo de su 
historia ha sido referente nacional como una institución con enfoque de derechos humanos, innovadora en sus 
procesos y que garantiza los derechos político-electorales de todas las personas. “La ciudadanía queretana exige 
instituciones electorales sólidas, como el IEEQ, que superen exitosamente todos los retos a los que se enfrenten, 
que tengan como fuerza fundamental personas congruentes con los valores democráticos, la experiencia y 
conocimiento para lograr una sociedad más justa, pacífica e inclusiva”, afirmó. (N 7) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/10/02/la-paridad-no-es-un-techo-es-un-piso-ieeq-2/ 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
 
SE REVISARON 59 PROCEDIMIENTOS DURANTE PROCESO ELECTORAL: IEEQ 
Por Braulio Colin 
La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, 
explicó que se encuentran en la parte final del proceso electoral en la que se estableció una comisión de 
información y revisión. Esta incluye la evaluación de diversas figuras involucradas, tales como secretarios 
municipales, capacitadores electorales, consejeros y auxiliares jurídicos y operativos, en la que se han analizado 
alrededor de 59 procedimientos. Sin embargo, destacó que la formalidad de esta resolución no ha sido 
completamente cumplida, ya que el secretario ejecutivo debe consultar a los tribunales electorales sobre la 
existencia de medios de impugnación pendientes, expresó que, hasta el momento, no se ha recibido respuesta 
de la Sala Superior, y se espera aún la respuesta de la Sala Toluca y del tribunal local. “El día de ayer tuvimos ya 
dados concluidos algunas actividades, sin embargo, estamos todavía en el cierre de todas y cada una de 
nuestras actividades, y estaremos en próximos días informándoles cuándo declararemos ya formalmente”, 
comentó. En cuanto al cierre del proceso electoral, la consejera presidenta informó que se están llevando a cabo 
las actividades finales en los tribunales municipales, con lo que la consejera explicó que se espera que en los 
próximos días se informe oficialmente sobre la declaración de cierre del proceso electoral, lo cual es un 
requisito formal que se realiza tras un análisis exhaustivo de todas las actividades realizadas. El siguiente paso 
consistirá en el análisis de los procedimientos internos del Instituto Electoral, así como en la realización de 
mesas de trabajo con los partidos políticos, lo que se busca con estas mesas es identificar áreas de oportunidad 
que surgieron durante este proceso electoral y posteriormente, se presentará un informe a la comisión pública 
para comenzar a trabajar en una iniciativa de reforma a la ley electoral. Reforma al Poder Judicial se tiene que 
revisar con Congreso local. La consejera presidenta del IEEQ destacó que es fundamental armonizar la reforma 
con la Constitución local, especialmente considerando las implicaciones que tiene para el proceso electoral de 
jueces. Muñiz Rodríguez explicó que el artículo octavo transitorio de la reforma al Poder Judicial a nivel federal 
ofrece a las legislaturas locales la opción de implementar cambios en 2025 o 2027. Esto significa que Querétaro 
deberá decidir si alinea su reforma con la federal en 2025 o si opta por esperar hasta la elección del 2027. 
Además, mencionó que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha convocado a los organismos locales para dar 
inicio a este proceso de reforma, indicó que asistió a este arranque y subrayó que el INE se encargará de 
reglamentar la reforma federal y hacer las adecuaciones necesarias en su ámbito de competencia. Sin embargo, 
Muñiz Rodríguez también hizo hincapié en que actualmente no hay observadores ni representaciones de los 
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partidos políticos en este proceso, lo que genera un interés particular en cómo el INE llevará a cabo su 
reglamentación. (AD 12) 
 
https://aldialogo.mx/estado/2024/10/01/se-revisaron-59-procedimientos-durante-proceso-electoral-ieeq 
 
REFORMA JUDICIAL 
 
ESPERA IEEQ LAS REGLAS PARA ELECCIÓN DE JUECES 
Por Karen Munguía 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se mantendrá a la espera de las reglas que emita el 
Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección de jueces y magistrados en la entidad, así como de las 
reformas Constitucionales que correspondan a la LXI Legislatura en torno al tema, dijo Grisel Muñiz Rodríguez, 
consejera presidenta del IEEQ. Muñiz Rodríguez señaló que en lo local estarán pendientes de la armonización 
de la Constitución local, esto tras la reforma judicial que entró en vigor el pasado 16 de septiembre, y recordó 
que el artículo 8 transitorio de dicha reforma establece que, en lo local, la elección puede ser en 2025 o 2027. 
Refirió que hace días el INE convocó a las autoridades electorales al arranque del proceso nacional y apuntó que 
será dicho organismo electoral al que le corresponda reglamentar la elección federal. La consejera presidenta 
detalló que en dichas elecciones no solo no se contará con observadores electorales, si no tampoco con 
representación de los partidos políticos, por lo que insistió en que estarán pendientes de cómo reglamenta 
dichas elecciones el INE. “El INE nos estará llamando a los institutos electorales, como sistema electoral que 
somos, para sumarnos a las mesas de trabajo que se estarán realizando por parte del Instituto Nacional 
Electoral, recordar que desde la reforma electoral se establecen cada uno de los ámbitos de competencia, tanto 
para el ámbito federal como el local. En el caso federal existe una reglamentación que ellos ya tienen, y nosotros 
por parte del instituto esperar a que inicien los trabajos de la Legislatura”, precisó. En otro tema, informó que 
están próximos a emitir la declaratoria de conclusión del proceso electoral local 2023-2024, esto luego de que 
fueran resueltos todos los medios de impugnación relacionados con la elección. Abundó que, hasta ahora, se 
cuenta con respuesta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de 
que no hay pendientes, mientras que hace falta la respuesta de la sala regional Toluca y del Tribunal Electoral 
del estado de Querétaro (TEEQ). “Esto como un requisito de forma con el que se declara cerrado el proceso 
electoral, esto tradicionalmente se lleva a cabo luego de un análisis completo de cada una de las actividades y 
sólo estamos pendientes de que contesten estas instancias”, agregó. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/espera-ieeq-las-reglas-para-eleccion-de-jueces-12641962.html 
 
CONGRESO LOCAL DEBERÁ DEFINIR AÑO PARA ELECCIÓN DE MAGISTRADOS Y JUECES 
Por Mónica Gordillo 
La 61 Legislatura del estado de Querétaro tendrá que definir si se lleva a cabo en 2025 o en 2027 el proceso 
electoral para la selección de nuevos magistrados y jueces del poder Judicial del estado, ante la aplicación de la 
reforma al poder Judicial, señaló la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez. Indicó que, ante la reforma, el IEEQ se encuentra atento a la 
armonización a la Constitución local del estado que se tiene que llevar a cabo en el Congreso local. “La reforma 
al poder Judicial en el ámbito federal es muy precisa: en el artículo octavo transitorio, se señala que para el 
tema local pueden optar por realizar coincidente o concurrente con el ámbito federal, para el 25, pero que 
también da la opción de que sea en la elección del 27”, dijo. Indicó que, al formar parte del sistema nacional 
electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE) llamará al IEEQ para participar en mesas de trabajo relativos a la 
reforma. Puntualizó que, en el ámbito de sus competencias, el INE tendrá que reglamentar la legislación federal 
y que, a nivel local, el poder Legislativo del estado también deberá llevar a cabo las adecuaciones necesarias al 
marco normativo. Subrayó que el IEEQ se encuentra dispuesto a aportar su visión al Legislativo del estado para 
dicha adecuación, siempre, recalcó, desde el ámbito técnico. “Lo que mencionan en el Instituto Nacional 
Electoral es que nos estarán llamando también a los institutos electorales como sistema nacional electoral que 
somos para sumarnos a las mesas de trabajo que se estarán realizando”, añadió. Cabe recordar que la 
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expresidenta del poder Judicial del estado, Mariela Ponce Villa, informó que, en el estado, con la aplicación de la 
reforma al poder Judicial, se tendría que elegir a 80 jueces y 13 magistrados. (CQRO 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/10/01/congreso-local-debera-definir-ano-para-eleccion-de-
magistrados-y-jueces/ 
 
DECLARATORIA DE CIERRE DEL PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
 
DARÁN POR TERMINADO EN BREVE EL PROCESO ELECTORAL 
Por Sirse Rosas 
Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó 
que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Sala Regional Toluca y la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya confirmaron que en sus canchas han concluido 
los procesos de impugnación procedentes de Querétaro, por lo que en breve se dará de la declaratoria de 
término del proceso electoral 2023-2024. "La semana pasada, por parte de la Sala Superior, que es el máximo 
tribunal en materia electoral y por decirlo de alguna manera es la última instancia, se resolvieron todos y cada 
uno de los medios de impugnación. Adicional a eso, compartirles que estamos en el cierre y en la conclusión de 
cada uno de los consejos distritales y municipales, y dimos por concluidas algunas actividades y estaremos en 
unos días informando cuándo declararemos formalmente el cierre del proceso electoral ", afirmó. Este cierre, 
indicó, se lleva a cabo una vez que se hace un análisis completo de todas y cada una de las actividades que se 
realizaron durante el proceso electoral. Al respecto la consejera Martha Paola Carbajal Zamudio detalló que se 
instaló una comisión de evaluación de del proceso electoral, la cual ya inició los trabajos y ya se valoró todas las 
figuras que participaron en todos los procesos municipales, capacitadores, consejerías, secretarías técnicas, 
parte de la estructura interna del instituto electoral, entre otros. "Se analizaron diferentes temas y alrededor de 
59 procedimientos, en ese sentido, lo que sigue es el análisis de los procedimientos internos del proceso 
electoral como las mesas de trabajo con los partidos políticos para poder identificar las áreas de oportunidad 
que tuvo este proceso electoral y de manera posterior le tocará la comisión jurídica el poder empezar a trabajar 
con la iniciativa de reforma a la ley electoral", expuso. (EUQ 6) 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-esta-proximo-a-emitir-declaratoria-de-cierre-del-proceso-electoral/ 
 
QUERÉTARO SEGURO 
 
CONTINÚA PROCESO PARA LIQUIDAR PARTIDO QUERÉTARO 
Por Cecilia Rubalcalva 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) proseguirá con el proceso de liquidación del partido 
Querétaro Seguro, tras la sentencia emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), informó Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del IEEQ. Muñiz indicó que el trámite 
retomará su curso con el mismo interventor designado inicialmente, aunque aclaró que el partido continuará 
recibiendo financiamiento hasta el final del año, a pesar de haber perdido su registro. La presidenta señaló que 
aún no se puede establecer una fecha para la conclusión del proceso de liquidación, ya que se deben cumplir los 
compromisos económicos del partido. Mientras tanto, el interventor seguirá administrando los recursos 
asignados para cubrir las obligaciones pendientes. Además, este martes 1 de octubre, el IEEQ tomará protesta a 
tres nuevas consejeras: Martha Paola Carbajal Zamudio, Violeta Larissa Meza Lavadores y Alma Fabiola 
Rodríguez Martínez, quienes reemplazarán a los consejeros salientes María Pérez Cepeda y José Eugenio 
Plascencia Zarazúa. 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/continua-proceso-para-liquidar-partido-queretaro-
seguro/555612 
 
https://andresestevez.mx/magazine/columnas/brujula-de-queretaro/item/53661-ieeq-comenzara-proceso-
de-liquidacion-del-partido-queretaro-seguro 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PROCESO ELECTORAL ARROJÓ 52 CARPETAS DE INVESTIGACIÓN 
Por Nancy Burgos 
Durante el proceso electoral 2023-2024 se registraron 52 carpetas de investigación por presuntos delitos 
electorales en Querétaro, detalló la titular de la unidad especializada en Delitos Electorales de la Fiscalía 
General del Estado de Querétaro, María Torres. Estas investigaciones, indicó que corresponden al periodo de 
septiembre de 2023 a junio de este año, aunque no precisó el tipo de delitos investigados, ni el estatus de cada 
una de estas carpetas. (P 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
ESPERA EL PRI QUE GOBIERNO DE SHEINBAUM ESTÉ ABIERTO AL DIÁLOGO 
Confiamos en que la visión de una mujer al frente del gobierno de México signifique un balance en la atención 
de los problemas del país, dijo Abigaíl Arredondo, diputada federal y dirigente estatal del PRI. (EUQ 2) 
 
QS 
 
CONNIE HERRERA LANZA NUEVO PROYECTO TRAS LA DISOLUCIÓN DE QUERÉTARO SEGURO 
Luego de que la Sala Superior ratificara la pérdida del registro de Querétaro Seguro como partido político, su 
líder, Connie Herrera, dio a conocer nuevos proyectos que seguirán impulsando la participación ciudadana.  A 
pesar de no haber alcanzado el 3% de la votación necesaria para mantener el registro, Herrera resaltó el 
compromiso de los ciudadanos, afirmando que “en Querétaro la gente sí quiere participar”. (N 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: A SEGUIR HACIENDO HISTORIA 
Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta, ofreció gobernar para todos y para todas. “Garantizaremos la diversidad 
religiosa, política, social, cultural y sexual de nuestra sociedad”. (…) 
 
N: HOY LLEGAMOS LAS MUJERES 
A conducir los destinos de nuestra hermosa nación: presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
AD: INICIA CLAUDIA SHEINBAUM PRESIDENCIA 
Ayer, Claudia Sheinbaum Pardo asumió el cargo de presidenta de México y afirmó que gobernará para todas y 
todos los mexicanos. 
 
EUQ: PROMETE GOBERNAR PARA TODOS Y RESPETAR LIBERTADES  
Al asumir como la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum garantiza seguridad en inversiones 
nacionales y extranjeras; rechaza autoritarismo durante su gestión. 
 
CQRO: CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, PRESIDENTA 
La primera presidenta en la historia de México, Claudia Sheinbaum Pardo, iniciará su mandato con una visita, 
este miércoles, a la zona devastada por el huracán John, en el puerto de Acapulco, Guerrero. 
 
PA: PRESIDENTA SHEINBAUM 
Con la fuerza de 35 millones 924 mil 519 votos, el 59.76 % del total de la votación, la presidenta reconoció el 
trabajo de López Obrador y, más tarde, desde el Zócalo capitalino, confirmó la construcción del Tren México-
Querétaro. 
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P: “NO LLEGO SOLA, LLEGAMOS TODAS” 
Claudia Sheinbaum, primera presidenta de México, tomó protesta en el Congreso de la Unión, donde pronunció 
un discurso que reflejó los ejes que seguirá su gobierno, con una mención especial hacia las mujeres mexicanas, 
además de su reconocimiento al ahora expresidente Andrés Manuel López Obrador y sus promesas de 
gobierno. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
APUESTA KURI POR CONSTRUIR UN MEJOR PAÍS 
El gobernador Mauricio Kuri confió en que, con la llegada a la presidencia de Claudia Sheinbaum Pardo, se logre 
una construcción para un mejor país y de esta manera pueda sobresalir el respeto y amor por México en este 
sexenio. “Que la conciliación, el respeto y el amor por México siempre estén presentes, buscando la 
construcción de un mejor país para todas y todos los mexicanos”, expresó en su cuenta de X. (AD 4) 
 
AVANZAN PROYECTOS DE AGUA Y SEGURIDAD, AFIRMA GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri informó, que, tras acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum en su toma de 
protesta, tuvo oportunidad de dialogar con secretarios federales, con quienes acordó sostener encuentros en 
fechas próximas para avanzar en los proyectos prioritarios para la entidad como es el agua y la seguridad. (N 1 
y 2) 
 
PRESIDENTA SHEINBAUM 
Claudia Sheinbaum tomó posesión como presidenta de México, con un claro énfasis en que continuará con la 
Cuarta Transformación, además de elogiar continuamente la labor de su sucesor y mentor, Andrés Manuel 
López Obrador, pero entre todos los elogios, reiteró la construcción de los trenes de pasajeros, destacando el 
México-Querétaro, con destino final en Nuevo Laredo. (PA 1 y 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SIGUEN DIPUTADOS SIN TENER ACUERDOS 
Los legisladores retomarán este miércoles la sesión de instalación de la LXI Legislatura sin acuerdos sobre la 
propuesta para presidir la Mesa Directiva; de acuerdo con el petista Ulises Gómez, desde el jueves pasado no se 
han dado acercamientos con legisladores del blanquiazul para presentar una propuesta. Tras el receso 
decretado el pasado 26 de septiembre, este miércoles, a las 11:00 horas en el salón Constituyentes de 
19161917 de la sede legislativa, se reanudará la sesión. (DQ 5) 
 
NO QUEREMOS UNA PRESIDENTA TUTELADA: GUADALUPE MURGUÍA 
La senadora Lupita Murguía, coordinadora de la bancada panista en el Senado, celebró la toma de protesta de la 
primera presidenta y, exhortó a Claudia Sheinbaum a que en su presidencia se distinga la autonomía: “En 
México no hay cabida para caudillos ni para maximatos”. (N 1 y 2) 

 
MUNICIPIOS 

 
RENUEVAN MANDO EN LAS 18 ALCALDÍAS 
Los presidentes de los 18 municipios de Querétaro rindieron protesta para el periodo 2024-2027, algunos sólo 
en sesiones de cabildo y dejando para otro día su encuentro con los ciudadanos, como el caso de Felipe Macías 
en la capital y Rodrigo Monsalvo en El Marqués, pero también otros como Josué Guerrero se presentaron en 
eventos masivos desde el primer día de gestión. En Corregidora, Josué David “Chepe” Guerrero asumió la 
presidencia municipal en el jardín principal de El Pueblito a las 20:00 horas. En su discurso, reafirmó su 
compromiso con la seguridad y los servicios públicos, asegurando que su gobierno se enfocará en mejorar la 
calidad de vida de los habitantes del municipio. (EUQ 3) 
 



MIÉRCOLES 02 DE OCTUBRE DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 8 

REGIDOR POR MORENA CHEMA TAPIA, AUSENTE EN SESIÓN DE CABILDO; TIENE TRES DÍAS PARA 
TOMAR PROTESTA 
Durante la sesión solemne de Cabildo, en la que Felifer Macías rindió protesta como presidente municipal de 
Querétaro, se informó que el regidor electo por Morena, José Tapia, no se presentó para tomar protesta. Tiene 
un plazo improrrogable de tres días para que se presente y rinda la protesta. El secretario del Ayuntamiento 
citó la Ley Orgánica, señalando que el regidor electo deberá presentarse en una sesión solemne convocada para 
tal fin. (DQ 8) 
 
ASUME HÉCTOR MAGAÑA, ALCALDÍA DE TEQUISQUIAPAN 
Héctor Magaña asumió el cargo de presidente municipal de Tequisquiapan para el periodo 2024-2027, y lo hizo 
con la promesa de escuchar con atención la voz del pueblo y saldar la deuda histórica con las comunidades más 
vulnerables. “Abracemos con fuerza la prodigiosa vocación de servir a los demás, escuchar con atención la voz 
de quienes pagan nuestro sueldo (…) de cuidar con firmeza el patrimonio de la gente y velar siempre por el 
bienestar de todas y todos”.  (N 3) 
                
EN COLÓN, GASPAR TRUEBA TOMA PROTESTA COMO PRESIDENTE MUNICIPAL  
Esta tarde en el municipio de Colón y acompañado del gobernador Mauricio Kuri, Gaspar Trueba tomó Protesta 
de Ley como presidente municipal. En su mensaje a invitados especiales, a su Gabinete y al pueblo en general, 
comentó que las campañas quedaron atrás y que junto con la sociedad se construirá un mejor Colón.  (N 4) 
 
ALBERTO NAVA EMITE SU MENSAJE CIUDADANO 
En la tarde de ayer, el presidente municipal de Pedro Escobedo, Alberto Nava, emitió su mensaje ciudadano 
ante habitantes de esa demarcación. En el marco de sus primeras actividades al frente del municipio, resaltó 
que ayer puso en marcha cinco nuevos camiones para la recolección de basura. (AD 3) 
 
EL OTRO CADEREYTA EXISTE Y RESISTE: ASTRID ORTEGA 
Al rendir protesta como presidente municipal de Cadereyta de Montes, Astrid Ortega, destacó los retos que 
enfrentará su administración y el profundo compromiso que ha asumido con las comunidades más vulnerables. 
(N 4) 
 
LANDA NOS PERTENECE A TODOS: YUNUEN BENÍTEZ 
Yunuen Benítez, tomó protesta como alcaldesa del municipio de Landa de Matamoros, con esto hizo un llamado 
a los habitantes para trabajar en equipo durante su administración, de igual manera dio un duro mensaje que el 
nepotismo y mal uso del Ayuntamiento han finalizado, donde el municipio entra a otra parte de su historia, con 
esto en mente añadió que esta tierra les pertenece a todos y deben de trabajar por ella. (N 5) 
 
EN PINAL VAMOS POR MÁS: LUPITA RAMÍREZ 
Guadalupe Hernández logró repetir como alcaldesa del municipio serrano de Pinal de Amoles, mencionó que 
para esta segunda parte de su dirigencia se tendrá mayor visión a futuro en busca de garantizar una mejor 
calidad de vida para los pobladores; con ellos destacó rubros como seguridad, servicios públicos y cuidado al 
medio ambiente que se buscarán cuidar. (N 5) 
 
TRABAJAREMOS CON MÁS ESFUERZO POR SAN JOAQUÍN: CARLOS LEDESMA 
Carlos Manuel Ledesma Robles rindió protesta por segunda ocasión como alcalde de San Joaquín. Durante el 
evento protocolario, el edil se comprometió a trabajar con mayor esfuerzo para la demarcación y sus 
habitantes; añadió estar agradecido con los ciudadanos por de nueva cuenta confiar en él por estos próximos 
tres años. (N 5) 
 
EN ARROYO SECO GANÓ LA DEMOCRACIA: FERNANDO SÁNCHEZ 
Tras ganar las elecciones del 2 de junio, Fernando Sánchez Gil rindió protesta como el nuevo edil de Arroyo 
Seco, durante su discurso agradeció a la ciudadanía por la confianza que le tuvieron y se demostró en las urnas, 
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para él es claro que fue un claro triunfo de la democracia donde se hizo escuchar a los pobladores de este 
municipio serrano. (N 5) 
 
ANA JIMÉNEZ RINDIÓ PROTESTA COMO ALCALDESA DE PEÑAMILLER 
Ana Karen Jiménez se presentó ante la ciudadanía de Peñamiller donde les aseguró que trabajará en favor de la 
población, donde desde su perspectiva se necesitará firmeza para alcanzar los objetivo que tiene para este 
territorio serrano. (N 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECE POBLACIÓN OCUPADA 4.5% ANUAL EN EL ESTADO 
La población ocupada aumentó 4.5% en un año, del segundo trimestre del año pasado al mismo trimestre de 
este año, reveló la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. El total de las personas ocupadas aumentó 49 mil 
485 individuos entre esos períodos, señaló la encuesta del INEGI. (EUQ 13) 
 
DECEPCIONA LEGISLATURA EN MATERIA DE MOVILIDAD 
El vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad, Sergio Olvera calificó como “decepcionante” el desempeño 
de la LX Legislatura en materia de movilidad, señalado que ninguno de los integrantes de la Comisión de 
Movilidad pudo atender las graves necesidades viales que existen en el estado de Querétaro, principalmente en 
la zona metropolitana de Querétaro. (PA 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
¿Coincidencia? Dato de la transición para tener en cuenta: el nuevo presidente del Poder Judicial del estado, 
Braulio Guerra Urbiola, fue elegido para un periodo que concluye en septiembre del 2026, a sólo 5 meses de que 
inicien las campañas por la gubernatura. Antes de alcanzar esa magistratura, Guerra fue dirigente estatal del 
PRI, regidor, diputado local, presidió el Poder Legislativo y fue diputado federal. ¡Bajan! No es otro dato, pero sí 
una gran señal de lejanía que en Morena apagaron por completo al siempre ansioso Santiago Nieto Castillo, 
quien pasó de ser el temible “zar” antilavado y brazo ejecutor del gobierno de AMLO a ser el titular del Instituto 
Mexicano de la Propiedad Intelectual, designado por (ni tan) “amiga” Claudia Sheinbaum. Consentido. Hace tres 
años, San Juan del Río enfrentó una severa crisis por una inundación. En ese momento, el gobernador Mauricio 
Kuri brindó un apoyo decisivo, respaldando a Roberto Cabrera. Y ayer, al tomar su segundo mandato al que fue 
reelecto, el presidente municipal recibió de nuevo el respaldo personal del gobernador. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / TIEMPOS 
Por Adán Olvera 
La situación política de Querétaro en los próximos años tendrá un escenario interesante y desafiante; con la 
llegada de una presidenta de la República en México, Claudia Sheinbaum, y el crecimiento significativo de 
Morena. Querétaro podría enfrentarse a una reconfiguración en sus relaciones políticas a nivel federal y estatal; 
históricamente, la entidad ha sido un bastión del Partido Acción Nacional, y con la administración de Mauricio 
Kuri entrando en su último tramo, es probable que se observe una estrategia más intensa por parte del PAN 
para consolidar sus logros y mantener su presencia en el estado. Siempre y cuando el PAN haga lo que sugiere 
el líder de este partido en la entidad: pensar en lo que el mercado electoral pida y no la clase política necesita. 
Los nuevos presidentes municipales de Querétaro, como Felifer Macías, Chepe Guerrero y Rodrigo Monsalvo, 
tendrán que equilibrar las necesidades de sus municipios con las demandas políticas que provienen tanto del 
estado como de la federación; los alcaldes metropolitanos tienen el reto de gestionar las crecientes demandas 
en infraestructura, seguridad y desarrollo económico en una zona en pleno crecimiento; además, deberán 
hacerlo en un contexto donde Morena continúa ganando influencia a nivel nacional, lo que podría implicar 
mayores presiones o ajustes en las políticas públicas. Sobre todo, si olvidan el trabajo con resultados y piensan 
solamente en la siguiente elección. Uno de los aspectos más relevantes para Querétaro será su capacidad para 
mantenerse como un estado atractivo para la inversión y la innovación; hay muchos desafíos políticos, y 
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Querétaro ha mostrado una fortaleza económica notable, particularmente en sectores como el aeroespacial y el 
automotriz. Sin embargo, las tensiones entre el gobierno estatal y la federación podrían alterar la asignación de 
recursos o modificar proyectos de infraestructura clave, y todo por la lucha desmedida de poder. Los grandes 
temas, como el agua, la movilidad y el crecimiento urbano, serán determinantes para definir si Querétaro 
mantiene su trayectoria de desarrollo o si comienza a enfrentar obstáculos mayores derivados de las dinámicas 
políticas nacionales. La grilla barata puede destruir todo y hacernos parecer a entidades vecinas. Con todo 
respeto. De rebote. Nunca hubo acercamiento y cortesía política en Tequisquiapan, el deudor de mariscos 
Toxqui no puede esperar buenas noticias del actual presidente municipal, Héctor Magaña. Hasta 
responsabilidades penales pueden señalarse… no había necesidad. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
‘Chema   ’. El excandidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, quien también se enlistó en la 
primera posición de la lista de regidores plurinominales, José María ‘Chema  ’Tapia Franco, brilló por su 
ausencia en la ceremonia de toma de protesta del ayuntamiento 2024-2027 que encabeza ‘Felifer  ’Macías. Ni 
siquiera sus compañeros regidores de Morena supieron explicar qué pasó con ‘Chema’. Desde julio, se especuló 
con que el morenista buscaría un cargo en el Gobierno federal. Sin tener confirmación de ese hecho, el suplente 
y expriista Jorge Cevallos, ya se prepara para tomar su lugar en la sesión de cabildo de este viernes. Legislatura  
A horas de que se reanude la sesión en la LXI Legislatura que fue interrumpida el pasado 26 de septiembre, aún 
no se conoce con claridad si habrá acuerdo para elegir a la mesa directiva del Congreso local. Aunque, en los 
pasillos, se advierte que ya hay un posible desenlace donde Morena sería favorecido. Nada está escrito hasta 
que los diputados voten y elijan. Mientras tanto, el Poder Legislativo no tiene presidente. La tercera. Como dice 
el viejo adagio: “la tercera es la vencida”, Connie Herrera buscará crear un nuevo partido político, esta vez con 
representación a nivel nacional. Tras la pérdida de registro de Querétaro Independiente y el fracaso con 
Querétaro Seguro, la política queretana buscará iniciar el movimiento ‘México Seguro  ’para intentar solidificar 
ese proyecto en un instituto político que pueda tener participación en el proceso electoral del 2027. ¿Quién le 
entrará al proyecto?. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Llama Kuri a construir un mejor país con conciliación y respeto. Que el gobernador de Querétaro, Mauricio 
Kuri, quien asistió a la toma de protesta de Claudia Sheinbaum, llamó a que la conciliación y el respeto siempre 
estén presentes.  “Externo una cordial y sincera felicitación a @Claudiashein, quien hoy toma protesta como la 
primera presidenta de México. Le deseo lo mejor, porque estoy convencido de que, si le va bien a esta 
administración, le va bien a nuestro país y a Querétaro. Que la conciliación, el respeto y el amor por México 
siempre estén presentes, buscando la construcción de un mejor país para todas y todos los mexicanos. 
Enhorabuena”, escribió en la red social X. … Y felicita al nuevo presidente del TSJ. A propósito de 
felicitaciones, el mandatario queretano también deseó éxito al nuevo presidente del Tribunal Superior de 
Justicia del estado de Querétaro, Braulio Guerra. “Muchas felicidades a @BraulioGuerraU por su nueva 
encomienda como presidente del poder Judicial de Querétaro. Estoy seguro de que, bajo tu liderazgo, la justicia 
seguirá siendo un pilar firme en nuestro estado. ¡Éxito en esta nueva etapa!”, escribió también en X. ¿Y dónde 
está Chema Tapia?. Que luego de que José María  “Chema” Tapia Franco, excandidato a la alcaldía de Querétaro 
por Morena, PVEM y PT, no asistió a la sesión solemne de instalación del Ayuntamiento de Querétaro en la que 
rendiría protesta como regidor y en la que Felipe Fernando Macías Olvera, asumió el cargo de presidente 
municipal, el regidor de Morena Fernando Flores Pérez dijo desconocer el motivo de la ausencia. A la sesión 
tampoco acudió el suplente de Tapia Franco, Jorge Cevallos Pérez. “Lo citaron para tres días, esperemos a ver 
qué sucede, porque no tenemos conocimiento, más bien no sabemos por qué no vino el día de hoy. El 
movimiento está fuerte al final de cuentas, se conservan los tres espacios de Morena, vamos a esperar que 
llegue el compañero”, afirmó. Según el artículo 24 de la “Ley orgánica municipal del estado de Querétaro”:  “En 
caso de que a la sesión de instalación no acuda cualquiera de los miembros del ayuntamiento electo, los 
presentes podrán llamar a los ausentes para que se presenten en el improrrogable plazo de tres días; si no se 
presentan, se citará en igual plazo a los suplentes y se entenderá que los propietarios renuncian a su cargo. De 
no darse la mayoría exigida, los suplentes ausentes sufrirán los mismos efectos y se procederá en los términos 
del párrafo segundo del artículo 43 de esta ley”. En donde el otrora combativo personaje sí se hizo presente fue 
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en redes sociales, para felicitar a Claudia Sheinbaum: “Quiero reconocer y felicitar a nuestra primera presidenta 
constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, @claudiashein. ¡Estoy seguro de que, bajo su liderazgo, el 
futuro de nuestro país está en las mejores manos! ¡Y construiremos el segundo piso de la transformación de la 
vida pública de México! ¡Felicidades, presidenta!”. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Murguía ofrece colaboración del PAN ante la crisis nacional. En la toma de protesta de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, la senadora queretana Guadalupe Murguía Gutiérrez, nos cuentan, tuvo una 
participación destacada. Dio el posicionamiento del Partido Acción Nacional (PAN), el cual, nos señalan, dio 
paso a la crítica, pero también aportó propuesta y diálogo con el gobierno federal morenista. Dijo que  “México 
no necesita una presidenta tutelada”, pues el país, asegura, ya no tiene lugar para caudillos ni maximatos. Indicó 
que el PAN como principal fuerza opositora está dispuesto a colaborar para enfrentar la crisis que vive el país, 
aunque recalcó que será una oposición responsable y constructiva. Pancho Domínguez apareció en la toma 
de protesta de Jairo. El presidente municipal de Huimilpan, Jairo Morales, tomó ayer protesta al mediodía. Se 
le vio arropado por liderazgos del panismo, entre ellos el exgobernador de Querétaro Francisco “Pancho” 
Domínguez Servién; el alcalde de Corregidora, Josué “Chepe” Guerrero; María del Carmen Herrera de Kuri, 
presidenta del DIF estatal; Leonor Mejía, presidenta estatal del PAN y el diputado local Luis Antonio Zapata. 
También lo acompañó la rectora de la UAQ, Silvia Amaya Llano. Jairo, una de las cartas que renovó la baraja 
panista de la entidad luego de derrotar a Juan Guzmán el pasado 2 de junio, destacó la importancia que tiene 
Huimilpan como un municipio de desarrollo. (EUQ) 
 
FUEGO AMIGO  
Pasada la medianoche, Felifer Macías protestó como alcalde de la capital de Querétaro, en el antiguo edificio 
de la presidencia municipal, en el Centro Histórico.  “Con orden, con justicia y con oportunidades, vamos a 
construir un municipio unido y sin divisiones”, dijo ante su cabildo, de mayoría panista. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
En San Lázaro asistió el gobernador Mauricio Kuri González a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum en el 
Palacio de San Lázaro. Ahí, saludo a legisladores y platicó con algunos gobernadores, mientras aguardaba la 
llegada de la presidenta de México. Luego regresó a Querétaro. Ahora vendrá el tiempo de acomodos y 
reacomodos y de ver cómo nos va con la sucesora del tabasqueño. Agua queretana, la más sana. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Claudia, ¿nuevo estilo de gobernar?. Tiempo de mujeres: Sabino. Asume la primera presidenta de nuestro 
país. Roberto Cabrera hace cambios en San Juan. Felifer, Monsalvo, Chepe, la esperanza azul. No asistió Chema a 
la primera sesión, ayer. Ya. Protestó Claudia Sheinbaum Pardo como la primera presidenta de nuestro país. 
Desde San Lázaro, ante diputados, senadores y ministros de la Corte, la morenista delineó su política sexenal. 
Ahí, dijo que ella es demócrata, que en su mando se respetarán los derechos humanos, se garantizarán las 
libertades de expresión, de reunión y movilización, no se usará la fuerza del Estado para reprimir al pueblo y 
acotó:  “cualquiera que diga que habrá autoritarismo, está mintiendo”. Una aclaración importante, tomando en 
cuenta que a dos metros de distancia estaba Andrés Manuel López Obrador, el hombre que, durante seis años, 
desde su conferencia matutina, se dedicó a dividir y denostar a periodistas e intelectuales. 40 minutos duró el 
mensaje de la presidenta. “Habrá Estado de derecho. La reciente reforma constitucional al Poder Judicial de la 
Federación, que marca la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros, significa más autonomía 
e independencia del Poder Judicial”, dijo según las crónicas de los portales como La Jornada y Reforma. Incluso 
detalló: “Piénselo solo por un momento: si el objetivo hubiera sido que la presidenta controlara a la Corte, 
hubiéramos hecho una reforma al estilo (Ernesto) Zedillo. No, eso es autoritarismo. Nosotros somos 
demócratas”. Aclaró que la reforma tiene como objeto terminar con la corrupción en el Poder Judicial y que la 
elección extraordinaria de 2024 pasa por una convocatoria única, los candidatos serán elegidos por un comité 
de selección para garantizar que cumplan los requisitos “y quien decidirá será la gente, el pueblo”. Y remachó: 
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“¿Cómo va a ser autoritaria una decisión que, en esencia, es democrática y que permita que el pueblo decida? En 
unos años quedaremos convencidos de que esta reforma es lo mejor”. Sheinbaum Pardo aprovechó para señalar 
a los trabajadores del PJF que “sus derechos y salarios están totalmente salvaguardados”. Siguiendo los pasos de 
López Obrador, Sheinbaum informó que a la política social se incorporarán tres programas de bienestar nuevos. 
Esto es, un apoyo bimestral a todas las mujeres de 60 a 64 años, “como reconocimiento a su trabajo”; una beca 
para todos los alumnos de educación básica, que comenzará en enero para los estudiantes de secundaria, y 
atención a salud a los adultos mayores en su casa, que incluye contratar 20 mil médicos y enfermeras. Tendrá 
Claudia Sheinbaum la oportunidad de desmarcarse del tabasqueño, aunque con su discurso inicial, dejó en claro 
que “el segundo piso de la Cuarta Transformación” se comenzó a construir ayer. Que le vaya bien. -Oído en el 
1810- No entendió. El expresidente Andrés Manuel López Obrador, en su infinita soberbia, robó reflectores a 
la presidenta Sheinbaum y en San Lázaro ignoró a la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma 
Piña. Claudia, por el contrario, le dio un beso en la mejilla. Podrá parecer una nimiedad, pero muestra una forma 
distinta de hacer las cosas, sin el hígado. Un poco de esperanza. - ¡Preeeparen! - Movimientos en San Juan. 
Unas horas antes de su acto protocolario de toma de protesta, el presidente municipal de San Juan del Río, 
Roberto Cabrera Valencia, presentó al equipo que lo acompañará los próximos tres años para hacer de esa 
tierra -dijo- un motor regional de prosperidad.    Algunos repiten en el cargo, por los buenos resultados y hubo 
también enroques importantes. Por ejemplo, a JAPAM llega ahora Antonio Pérez Cabrera, quien tiene amplia 
experiencia en la administración pública y cargará con la enorme tarea de continuar brindando un servicio 
puntual y de calidad a los hogares sanjuanenses.    Por su parte, Gabriel Figueroa Uribe, deja JAPAM, pero será el 
jefe de gabinete. Su experiencia y conocimiento, sin duda, serán de gran utilidad para ayudar a Roberto Cabrera 
a cumplir todas las metas planteadas para este segundo periodo, principalmente el bien común de los 
sanjuanenses. Y bueno, el alcalde panista ratificó al experimentado comunicador, Edgar Arteaga, en el área de 
prensa. A darle. - ¡Aaapunten! – Relevos. Desde los primeros minutos del martes, comenzaron los cambios en 
las presidencias municipales del estado. Felifer Macías en Querétaro, Chepe Guerrero en Corregidora, Rodrigo 
Monsalvo en El Marqués y Roberto Cabrera en San Juan del Río, son los panistas que gobernarán más del 70% 
de la población. En ellos pondrá el PAN sus fichas en la apuesta por mantener en su poder la gubernatura en 
2027. Veremos. - ¡Fuego! - No llegó. Chema Tapia, excandidato a alcalde capitalino y regidor por Morena, no 
asistió al inicio de la administración que encabezará los próximos tres años Felifer Macías. Tampoco llamó a su 
suplente, Jorge Cevallos Pérez. ¡Porca miseria! (PA 2) 

 
EL ALFIL NEGRO 
Ajetreo. Hay que reconocer la capacidad física y mental del mandatario estatal, que a todos sus alcaldes 
acompaña y le da tiempo para cumplirle a la presidenta nacional, en tomas de protesta de Colón al Congreso 
Federal. (N) 
 
HECHO CONSUMADO  
Claudia Sheinbaum Pardo, la nueva presidenta, tuvo la fortuna de abrir e insistir en una frase que seguramente 
fue bien estudiada y estructurada, porque al señalar: “Soy madre, abuela, científica y mujer de fe. Y a partir de 
hoy, por voluntad del pueblo de México, la presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos”, puso en 
claro una gran duda para el pueblo de México y es que, siendo mayoritariamente católico, ella en campaña 
declaró que no tenía religión, lo cual causó escozor, pero no alteró la votación que fue contundente. Sin 
embargo, preocupó y tan es así que en cuanta oportunidad tuvo se vio cerca de imágenes de la Virgen de 
Guadalupe, como la falda que llevó para conmemorar la batalla de Puebla en el Peñón de los Baños, o su visita al 
Papa Francisco. Lo cierto es que es muy respetable tener o no creencias religiosas y el hecho de declararse una 
mujer de fe deja una respuesta para quienes dudaban. Lo demás es un complemento que causó un gran impacto 
al reiterar que es madre, abuela y científica. Tras las loas al expresidente López Obrador y destacar que se 
conservarán sus programas exitosos como la pensión universal a los adultos mayores y las becas Benito Juárez, 
presentó tres programas nuevos, uno de ellos que ya se aplica en Querétaro desde hace tiempo y que fue creado 
por el exalcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero: para Claudia Sheinbaum, las consultas médicas a 
domicilio para personas de la tercera edad; para Querétaro, en el 2019 Luis Nava creó Médico en tu Calle y para 
el 2021, Médico en tu Casa y, la verdad, que orgullo que un programa tan útil como esté creado en el municipio 
de Querétaro sea replicado a nivel nacional como un programa presidencial. Claudia Sheinbaum es la primera 
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mujer que ocupa este cargo en la historia del país y tiene la certeza de que consolidaremos juntas y juntos un 
México cada día más próspero, libre, democrático, soberano y justo, y ese compromiso es un reto enorme, 
primero porque hereda una nación dividida socialmente, pero sin división de poderes, con un refuerzo de más 
de 200 efectivos al Ejército Nacional al militarizar la Guardia Nacional, lo que la coloca en el umbral de una 
dictadura desde el primer día de su mandato y de un estallido social, dada la inseguridad y la violencia que 
enfrentamos todos los días por una fracasada estrategia de seguridad, a la que afirma dará continuidad, pero 
que la realidad del país la pondrá en otros escenarios y con otros derroteros, porque una democracia con estas 
características es insostenible, porque no hay medias tintas, de eso ya tuvimos un sexenio, así que: o se defiende 
y cuida al pueblo o claudica ante el narco-poder. De ese tamaño están las pedradas y de ese tamaño y más 
grande debe ser la investidura presidencial, que, sin importarle mancharse las zapatillas de lodo ni la crítica 
mediática, se presentará hoy por la tarde con los acapulqueños en otro de sus peores momentos, para 
establecer los apoyos necesarios. Ahora, ella manda. (N) 
 
ARRANCAN ALCALDES  
Al igual que arrancó el nuevo Gobierno federal, en Querétaro los 18 ayuntamientos se renovaron con la llegada 
de nuevos alcaldes en la mayoría de los casos y algunas reelecciones en otros. Con esto se plantea como 
indispensable ahora cerrar filas para y con los ciudadanos tras un largo tiempo de campañas políticas. En ese 
cierre de filas, es necesario que esto no implique apatía, pues se requerirá que los ciudadanos se mantengan al 
tanto de que los nuevos gobiernos ejecuten las políticas públicas a las que se comprometieron… ni más ni 
menos. En la medida en que eso avance, todos serán beneficiados. La participación ciudadana no termina; 
apenas inicia. Ayer, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, refrendó su compromiso de gobernar para 
todos los mexicanos. Enfatizó su discurso que nunca más se anulará el papel de las mujeres y planteó que hará 
diversos proyectos a favor de este sector. También, enfatizó que los capitales nacionales y extranjeros tendrán 
seguras sus inversiones y seguirá la relocalización de empresas (‘nearshoring’). Ya veremos los proyectos para 
Querétaro. (AD 2) 
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